

La Fête des Mères



La déesse Rhea et Cybèle, divinités mères des dieux, étaient fêtées au printemps par les anciens Grecs et les Romains fêtaient les Matraliae (Mater : mère en latin) qui se situaient au mois de juin.

Chez les latins, réunies devant le temple de Junon, les femmes recevaient des cadeaux. Cette tradition de fête des mères a perduré jusqu'au 4ème siècle après Jésus Christ, date à laquelle le rituel des célébrations fut abandonné en raison de l'émergence de la religion.

16ème siècle, les Anglais instaurent la fête des mères, un dimanche.

La fête des mères moderne trouve son origine dans la suggestion d'un écrivain américain, Julia Ward Howe, à octroyer un jour de l'année aux mères pour les célébrer. Alors que chaque année elle organisait à Boston une journée de fête des mères, beaucoup pensèrent que ce concept était un peu trop original et l'idée de cette journée nationale consacrée à la fête des mères fut abandonnée jusqu'en 1907.

Mais lors du décès de sa maman, le second dimanche du mois de mai 1907, Anna Jarvis demanda aux autorités de la Virginie de célébrer un

office religieux en l'honneur de toutes les mamans à la date anniversaire de la mort de sa propre mère. La coutume s'implante très vite et, en 1914, le président Wilson déclare le second dimanche de mai comme étant la journée officielle de célébration de la fête des mamans.

En 1917, les soldats américains, engagés dans le conflit mondial et débarqués en Europe, importèrent la fête des mères sur le vieux continent.

La France instaure les Fêtes des Enfants pour essayer de lutter contre la dépopulation en mettant en valeur les vertus familiale et en prônant l'importance de la fécondité.

A la fin du 19ème siècle, les Américains avaient opté pour un véritable mothers Day, le 2ème dimanche du mois de mai et durant la 1ère guerre mondiale, ils la développent vivement à cause de l'éloignement.

Début 20ème siècle, ces manifestations auront des variations dont les Fêtes de la Famille ou des manifestations familiales en même temps que la Fête Nationale le 14 juillet et cela avec une forte participation des enfants.

Les postiers constatent des envois massifs à la date de la fête des mères qui leur paraît mystérieuse, et la France ayant besoin de se repeupler après la guerre de 14-18, cette fête va faire des favs outre-atlantique où cette coutume est bien implantée.

Durant la guerre en 1918, la municipalité parisienne organise une Fête des familles nombreuses dans les locaux de la société nationale d'horticulture de France (SNHF), suivie à Lyon d'une journée des mères.

Et en 1919, journée des mères de familles nombreuses, fixé à la date du 15 août, jour de l'Assomption de Marie, Mère de Jésus.

D'autres nombreuses manifestations se produisent en province, mais l'institution n'était pas encore établie.

Mai 1920, le projet aboutit permettant aux mères méritantes de recevoir des fonds d'une collecte publique recueillis, et la médaille d'or qui est remise à une mère de treize enfants.

La fête des mères s'officialisa en 1928 à toute la nation et s'intitula la journée des mères.

Aujourd'hui, la fête des mères se célèbre le dernier dimanche de mai sauf lorsque celui-ci est également le jour de la Pentecôte. La fête des mamans est alors reportée au premier dimanche de juin.

C'est actuellement l'une des dates païennes officielles des plus importantes et des plus populaires de notre calendrier.

On pourrait penser qu'aujourd'hui, elle est devenue une occasion de faire du commerce.